

Desafío ambiental

Señor Director:

Ad portas de un nuevo ciclo político, los desafíos medioambientales son enormes. La controvertida y poco eficaz gestión de los últimos años ha llevado a una pérdida de la "licencia social" de las autoridades ambientales frente a todos los chilenos.

Tanto es el grado de deterioro de la credibilidad de las autoridades ambientales que se llegó a acuñar un concepto peyorativo llamado "permisología". Vemos que los ambientalistas claman que todo nuevo proyecto de inversión atenta contra el medio ambiente. Por otro lado, los inversionistas se lamentan de que todo está prohibido o los permisos ambientales pueden demorar años. Es una discusión es élites. Nada mas alejado de los problemas reales de Chile.

Los micro basurales, minería

informal, contaminación lacustre, pozos irregulares que secan cuencas y lagos, jaurías de perros que cazan especies nativas en peligro e incendios forestales intencionales no han estado en la agenda.

Tampoco ha habido una acción decidida para enfrentar la sequía, la contaminación del aire por uso de leña ni la degradación del bosque nativo por ganadería, incluso al interior de parques nacionales.

Estos son los problemas ambientales reales de los chilenos. Para resolverlos, se requiere gestión técnica y decisión política y desenredar la maraña normativa y reglamentaria que lleva a una pérdida de millones de dólares en trámites y obligaciones de escaso valor para el medio ambiente, la biodiversidad y la sociedad.

Cristián Bonacic

Académico Cátedra de Biodiversidad y Sustentabilidad UC